

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Prix Agathe-Okumba-d'Okwatsegue : Honorine Nzet-Biteghe, présidente de l'Odefpa...

Propos recueillis par : Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

L'union : quel a été votre sentiment au moment de recevoir ce prix, le 17 avril 2019 ?

Honorine Nzet-Biteghe : "En recevant le premier prix de ce concours d'un montant de 30 000 000 FCFA, ce fut un sentiment de joie, de couronnement d'une lutte commencée dès mon jeune âge et d'encouragement de la part de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba et, partant, de la nation gabonaise.

Quelle valeur attribuez-vous à cette distinction ?

- "Cette distinction a une grande valeur non seulement dans mon cœur, mais c'est un langage, dire aux femmes que tout s'obtient par un travail noble et bien fait. Elle représente également le symbole du courage, de la dénonciation de la méchanceté lorsqu'on la subit et l'obtention du secours et l'amour pour les autres; surtout les sans-voix.

Comment ce prix vous a-t-il permis de développer les activités de votre association ?

- "Ce prix a permis à notre association de développer beaucoup d'activités, à savoir le renouvellement de tous nos appareils par l'achat du matériel informatique, la mise en place de la formation des jeunes filles en informatique, l'aménagement

et l'embellissement des chambres de refuge des femmes battues, le recrutement de deux secrétaires permanentes de façon qu'à toute heure, les femmes, les hommes, les adolescents, les membres d'association, les étudiants en droit et même les autorités soient reçus selon leurs besoins par rapport aux objectifs poursuivis par l'Observatoire de la femme et de la parité (Odefpa).

Quel message pourriez-vous délivrer à celles qui souhaitent répondre à l'appel à candidatures récemment lancé pour l'édition 2021 ?

- "Répondre correctement au questionnaire avec les preuves, avoir la foi qu'on s'engage dans ce concours pour gagner. Le grand message est que lorsqu'on s'engage au service des autres, il faut le faire avec amour et détermination, savoir recevoir des coups, pousser les autres



Photo:DR

Honorine Nzet Biteghe, présidente de l'Odefpa : «Ce prix a permis à notre association de développer beaucoup d'activités».

vers le haut et faire ressortir les potentialités parfois cachées en chacune de nous et aboutir à cette conclusion : servir les autres paie. On devient ainsi leader en commençant petit pour devenir grand. L'amour vrai est au-dessus des intérêts. À tous les candidats

et candidates, que le meilleur gagne. Nous vous soutenons. Que la Première dame du Gabon, Madame Sylvia Bongo Ondimba, et son illustre époux reçoivent notre reconnaissance pour tout ce qu'ils font pour la promotion de la femme gabonaise".

Libreville: Germaine Ngalibali au chevet des sinistrés du 3e arrondissement



Photo: Prissilia Moussavou

La bienfaitrice apportant son soutien à une famille victime de l'orage au quartier Kingué.

Prissilia MOUITY
Libreville/Gabon

SUITE à l'orage qui s'est abattu sur Libreville dans la nuit du 28 février au 1er mars, entraînant d'importants dégâts matériels, Germaine Ngalibali, députée du 2e siège du 3e arrondissement de Libreville, a volé au secours des sinistrés de sa circonscription. Dans un élan de solidarité, l'élue a apporté une aide pécuniaire, en plus de son soutien moral, à plus de dix familles en détresse. Des familles en situation de précarité dont les maisons ont été emportées par le violent vent qui a soufflé cette nuit-là. " Nous avons tout perdu suite à la grande pluie de mardi. Et depuis, je suis à la belle étoile avec les enfants et

petits-enfants ", se lamente Annette Tsangoulanda, habitante du quartier Kingué.

D'Akébé à Venez-voir, en passant par Belle-vue II et Kingué, l'élue du 2e siège a compati avec les sinistrés. " Je me sens particulièrement touchée par votre condition actuelle. J'ai donc décidé de vous visiter et je ne suis pas arrivée les bras ballants. L'aide que je vous apporte vous aidera à restaurer, un tant soit peu, vos maisons endommagées ", a déclaré l'honorable Ngalibali tout en relevant la modestie de cette aide. " Je suis très touchée par l'action de notre compatriote. Je suis très reconnaissante pour cette aide financière qu'elle nous apporte ", s'est réjouie Kevine Pouna, une des bénéficiaires au quartier Akébé.

...Caléopie Elloue, présidente de l'ONG "Cri de femmes"

Propos recueillis par : F.S.L.
Libreville/Gabon

L'union : quel a été votre sentiment au moment de recevoir ce Prix, le 17 avril 2019 ?

Caléopie Elloue : "Ça a été un sentiment de joie, de reconnaissance et de satisfaction pour le travail abattu pendant des années avec leurs péripéties et leurs difficultés.

Quelle valeur attribuez-vous à cette distinction ?

- "C'est une valeur ajoutée pour le centre d'accueil Issiemunu, notamment dans le fonctionnement, l'accueil, l'hébergement et l'accompagnement des femmes et filles victimes de violences, l'insertion des femmes et jeunes filles hébergées dans l'apprentissage de la transformation des produits agricoles et cosmétiques.

Comment ce Prix vous a-t-il permis de développer les activités de votre association ?

- "Le Prix nous a permis de réali-



Photo:DR

Caléopie Elloue, présidente de «Cri de femmes» : «Nous remercions sincèrement la Première dame et la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille».

ser l'extension du centre d'accueil Issiemunu à Angondjé avec l'augmentation de la capacité d'accueil des femmes et des jeunes filles victimes de violences, la construction d'un atelier de transformation pour la réinsertion des femmes, afin de promouvoir des activités génératrices de revenus (AGR). Cependant, l'obtention d'un matériel adéquat d'équipement permettrait en cette période de crise sanitaire de respecter les mesures barrières et de quitter l'artisanat traditionnel pour une meilleure sécurité alimentaire.

Quel message pourriez-vous délivrer à celles qui souhaitent répondre à l'appel à candidatures lancé tout récemment ?

- "Nous remercions sincèrement la Première dame et la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO) d'avoir initié le Prix Agathe-Okumba-d'Okwatsegue. C'est pourquoi j'encourage mes sœurs à être sensibles à cette initiative de la FSBO en postulant à ce Prix pour que l'entrepreneuriat féminin participe au développement économique de notre pays".